

“ rage d'attaquer les premiers cette institution pestilentielle qu'on nomme la Papauté. A vous, citoyens de cette ville de Genève, devenue depuis si belle et si brillante, à vous qui portâtes les premiers coups à la Rome papale, je ne vous demande pas de prendre l'initiative, mais seulement de compléter l'œuvre de vos ancêtres, en vous unissant à nous quand nous donnerons le coup de grâce au *Monstre*. Il y a dans la mission du peuple italien, qui l'a si longtemps nourri dans son sein, une partie expiatoire que nous saurons accepter en faisant notre devoir. Nous abattons ce foyer de l'idolâtrie et du mensonge..... car la paix du monde n'est pas possible tant que la papauté subsistera. ”

“ On invite donc Garibaldi à venir à Rome pour chasser le Pape. Ils veulent faire boire à notre saint et vénéré Père le calice jusqu'à la lie en l'obligeant à s'entendre appeler dans sa propre capitale : *gangrène, monstre, mensonge, démon, antéchrist* ”

“ C'est dans ce but qu'ils ont constitué Garibaldi commandant en chef de la démocratie et lui en firent écrire le programme. Ils l'enivrèrent ensuite dans les journaux par des éloges outrés, proclamant que ses doctrines seules renfermaient le salut de la nation. Aveuglé par les vapeurs de cet encens nauséabond, l'imbécile a fini par se croire un grand politique. La *malaria* (fièvre) retient encore le brave loin de Rome; il ne voudrait pas aller y finir misérablement et prosaïquement comme tant d'autres, mais rien ne prouve que le danger passé, il ne cèdera pas à cette conspiration de la courtoisnerie..... ”

“ Et Pie IX, le grand martyr de la foi et du devoir, déjà si tourmenté, si déchiré depuis cette fatale époque, est encore menacé d'entendre les horribles blasphèmes et les grossières insultes de ce misérable. ”

“ Ah! Seigneur, épargnez à votre Pontife cette dernière douleur plus poignante que toutes les autres. ”

“ Quand donc tout cela finira-t-il? quand l'Eglise aura-t-elle assez souffert pour l'expiation des crimes du monde? quand la paix reviendra-t-elle? La colère de Dieu est bien grande contre le genre humain, pour qu'elle permette aux méchants de jouir aussi longtemps de leurs méfaits. ”

Mais ne nous décourageons pas, ayons confiance dans la divine Providence. Il a été décidé dans les décrets éternels que ces malheurs auraient lieu, car rien n'arrive sans la permission de Dieu. Mais il a été également décidé que le règne des méchants n'aura qu'un temps et que tôt ou tard l'Eglise sortira heureuse et triomphante des épreuves qu'elle traverse. ”

“ Quand et comment le triomphe de la religion arrivera-t-il? Nous ne le savons; cependant nous avons la ferme confiance qu'il n'est pas loin, tout nous le fait présager. Toujours les grands événements dont le monde a été témoin ont été précédés de signes précurseurs infaillibles; d'ailleurs le mal a atteint son apogée, la mesure des crimes est pleine et bientôt elle va renverser. ”

Qui ne se souvient des dernières apparitions de la Sainte Vierge, apparitions si brillantes et qui frappèrent toutes les populations qui en furent témoins? Qui n'a entendu parler des croix mystérieuses d'Allemagne? Qui ne connaît les grâces spéciales dont viennent d'être comblées plusieurs saintes femmes de l'Europe? ”

Ces faits miraculeux n'arrivent pas inutilement, ils ont un but et un but immense; les catholiques doivent y voir d'heureux présages. La miséricorde de Dieu se lasse d'entendre les blasphèmes des méchants et se laisse toucher par les supplications des justes. ”

Les bienheureuses Lataste et Taïgi annoncent dans leurs

prophéties que l'année 1873 sera celle où l'on pourra saluer le triomphe de l'Eglise et l'anéantissement de la révolution. C'est aussi la croyance de tous les catholiques de l'univers. ”

En ce moment, comme dans toutes les grandes crises politiques, l'imagination des peuples et des individus est considérablement excitée et l'on cherche par des calculs ou autrement à pronostiquer les événements prochains. Nous n'avons aucunement l'intention de nous engager dans le dédale des pronostics qui courent actuellement dans le monde; cependant nous ne pouvons résister au désir de faire connaître l'originalité de certaines combinaisons de date. Ainsi, si nous étudions les principales dates de la vie du vénéré Pontife Pie IX : 1792, 1819, 1846, nous voyons que les quatre chiffres de chacune de ces dates, additionnés ensemble, forment le total de 19. Or, l'année 1873 que les bienheureuses Lataste et Taïgi donnent comme la date du triomphe de la Papauté, forme aussi le total de 19. ”

Voici un autre calcul fait par un correspondant de l'*Echo de Rome* : “ Laisant de côté, dit-il, l'année 1855, époque du concordat conclu par le Saint-Siège avec l'empereur d'Autriche, dont les chiffres donnent un total de 19, j'observe que le nom primitif du Saint-Père, *Giovanni Maria Mastai*, ainsi que le nom qu'il prit à son élection, *Pius Pontificum nonus*, sont formés de dix-neuf lettres. J'observe finalement que l'acte le plus solennel de son glorieux pontificat est le Concile du Vatican, dix-neuvième des Conciles œcuméniques. ”

Un autre correspondant de la même publication écrit les lignes suivantes : “ Pie IX naquit en 1792 et fut ordonné prêtre en 1819. Entre ces deux dates, il y a une différence de 27 ans. De 1819 à 1846, nous trouvons encore qu'il s'est écoulé 27 ans. Et si de 1846, époque de son élection, nous allons à 1873, nous retrouvons entre ces deux dates la différence de 27. De plus, si nous faisons la somme de ces trois nombres 27, nous avons pour total 81 qui exprime l'âge qu'aura Pie IX en 1873. Or la vénérable Maria Taïgi a prédit que le successeur de Grégoire XVI aurait un pontificat de 27 ans et qu'avant de mourir il verrait le triomphe de la papauté. ”

Nous ne donnons pas ces calculs pour satisfaire une vaine curiosité ce qui serait mal; mais afin de montrer à nos lecteurs combien le monde est convaincu de l'arrivée prochaine de grands événements et en même temps d'augmenter s'il se peut la confiance qu'ils ont en la Miséricorde divine. ”

— Vers la fin du mois d'août le Saint-Père accordait une audience à une nombreuse députation de la société promotrice de la dévotion à Saint-Louis. Cette députation lui présenta une riche offrande et un album couverts de 4000 signatures de personnes qui, le 21 du même mois, ont communiqué à l'intention de l'auguste Prisonnier du Vatican. ”

A l'adresse qui lui fut lue, le Saint-Père fit une courte réponse dont nous détachons les quelques paroles suivantes :

“ Vraiment, dit Pie IX, l'acte que cette jeunesse a accompli en me présentant l'obole qu'elle a en main, est un indice de l'empressement que vous mettez tous à protester de votre affection et de votre dévotion envers le successeur de Saint-Pierre, le Chef de l'Eglise. ”

“ Sans contredit j'espère que ce même sentiment de la bonne jeunesse sera l'expression du désir de tous ceux qui rendent hommage au Vicaire de Jésus-Christ outragé par les impies, afin de lui donner courage dans les afflictions qui le désolent pour les maux de l'Eglise, et de le rendre toujours plus fort dans la défense des droits du Saint-Siège. ”

Ah! si la jeunesse écoutait toujours les enseignements de Pie IX, le mal s'arrêterait bientôt. ”